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A guerra nossa de cada dia

EDITORIAL

esde o começo de 
2021, o brasileiro 
já sabia que, cedo 

ou tarde, ultrapassaría-
mos a marca de 500 mil 
vítimas da covid-19, o 
que não tornou menos 
difícil receber – ou dar 
– essa notícia. Faltam 
comparativos expressi-
vos o sufi ciente para de-
monstrar o tamanho da 
tragédia. É como se, de 
uma hora para a outra, 
uma cidade quase do ta-
manho de Cuiabá deixas-
se de existir. Pior disso é 
saber que muitas dessas 
mortes poderiam ter sido 
evitadas, primeiro com 
a coordenação nacional 
dos esforços de combate 
à pandemia, depois com 
a compra de vacinas no 
tempo apropriado (leia-
-se: assim que estavam 
disponíveis). 

O fracasso brasileiro 
para controlar a pan-
demia de covid-19 fi ca-
rá marcado na história. 
Nem mesmo as guerras 
mais chocantes das úl-
timas décadas, ocorri-
das principalmente no 
Oriente Médio, ceifaram 
tantas vidas. Para se ter 
uma ideia, o confl ito 

armado na Síria regis-
trou 388 mil mortes em 
10 anos, segundo dados 
do Observatório Sírio 
dos Direitos Humanos 
(OSDH). O Brasil supe-
rou esse total em menos 
de 18 meses da pande-
mia e fi ca atrás apenas 
dos Estados Unidos, que 
têm uma população 55% 
maior.

O alerta já havia sido 
dado pelo neurocientista 
Miguel Nicolelis em mar-
ço deste ano. Á época, 
Nicolelis alertou que, se 
nada fosse feito, o Brasil 
chegaria atingiria a mar-
ca de 500 mil mortos em 
19 de julho. Algo parece 
ter sido feito, mas de er-
rado. Afi nal, alcançamos 
esse trágico marco quase 
um mês antes do prazo 
previsto. Nicolelis reco-
mendava uma estratégia 
de quarentena e acele-
ração da campanha de 
vacinação para reduzir o 
número de mortes. Como 
vistos, nem quarentena 
e nem vacinação fun-
cionaram efetivamente 
no país, que parece viver 
como se não tivéssemos 
tantas pessoas morrendo 
a cada dia.

Àqueles que conde-
nam as medidas restri-
tivas devido ao impacto 
econômico, lembramos 
que o ritmo lento de va-
cinação no Brasil faz 
mais do que matar cida-
dãos. Também atrasa os 
esforços para recupera-
ção de vários segmentos 
econômicos, principal-
mente aqueles que são 

JORNAL ESTADÃO MATO GROSSO
CUIABÁ, TERÇA-FEIRA, 22 DE JUNHO DE 2021

EDITORA ADJUNTA:
CÁTIA ALVES

EDITOR DE ARTE: 
AQUILES A. AMORIM

Avenida Mato Grosso, nº 619 - Centro - CEP: 78005-03 – Fone: (65) 3365-1187 – E-mail: redacao@estadaomatogrosso.com.br –  comercial@estadaomatogrosso.com.br

COLUNISTAS SOCIAIS: 
HEBERT MATTOS
VALDOMIRO ARRUDA 
WARNER WILLON

Os artigos de opinião assinados por colaboradores e/ou articulistas são de 
responsabilidade exclusiva de seus autores e não representam a opinião deste veículo.

Colabore com o debate público sobre nosso estado. Envie artigos e opiniões para:
redacao@estadaomatogrosso.com.br

REPORTAGEM:  
FERNANDA RENATÈ
JEFFERSON OLIVEIRA
MAK LÚCIA
PRISCILLA SILVA

AGÊNCIAS DE NOTÍCIAS:
AGÊNCIA BRASIL

ADMINISTRAÇÃO:

DIRETOR GERAL: 
GEANDRÉ FRANK LATORRACA

EDITOR CHEFE: 
GABRIEL SOARES

FUNDADOR

GEANDRÉ FRANK LATORRACA

 EM 2019 

CNPJ: 33.619.994/0001-88
FOTOGRAFIA: 
GILBERTO LEITE

EDITOR ONLINE:
TARLEY CARVALHO

ESTAGIÁRIOS:
IGOR GUILHERME
BRENDA CLOSS

D

Notícias falsas compartilhadas pelas redes 
sociais podem prejudicar a batalha contra o novo 
coronavírus. O Ministério da Saúde disponibiliza 
uma página na internet - saude.gov.br/fakenewsco-
ronavirus - para destruir mitos e curas milagrosas. 
Verifi que sempre! Lembre-se: combater o vírus é 
uma responsabilidade de todos nós.

FIQUE ATENTO!

APOIO:

Francisney Liberato (*)  

Você já fez uma prova pensando 
em obter uma nota abaixo de cinco 
pontos? Ou quem sabe desejou 
tirar uma nota zero? Creio que não. 
Dificilmente alguém que estuda, pe-
riodicamente, vai desejar obter uma 
nota inferior a dez. Até o estudante dis-
plicente e desinteressado, que não tem 
por costume estudar, vai procurar, dentro de 
suas limitações de conhecimento e empenho, 
conseguir a nota máxima na prova.

Costumo utilizar em meus cursos e pales-
tras a sigla DEZ, que significa: “D” = determi-
nado, “E” = equilibrado e “Z” = zeloso.

No filme “Rocky Balboa”, o ator principal 
Sylvester Stallone possui todas as qualidades 
citadas acima. O boxe é a temática central 
do enredo cinematográfico, em que lutadores 
aplicam diversos golpes para vencer o adver-
sário no ringue. O golpe do boxe o qual mais 
admiro é o gancho, que se for bem aplicado 
pode levar o adversário ao nocaute.

Com a finalidade de dar uma maior dinâ-
mica em minhas palestras, solicito aos parti-
cipantes que simulem dez golpes de gancho, 
sendo cinco golpes dados pelo punho direito 
e cinco pelo punho esquerdo, de forma alter-
nada. Ao mesmo tempo peço que pronunciem 
em alto e bom som a palavra DEZ, repetindo: 
DEZ! DEZ! DEZ! E assim sucessivamente.

O meu objetivo ao realizar essa atividade 
é impulsionar o cérebro do aluno, utilizando a 
voz, vibração e movimentação do corpo como 
ferramentas para produzir substâncias boas 
no encéfalo. Com esse embalo de motivação, 
o estímulo neural fará com que o foco de coi-
sas negativas seja transferido para um estado 
emocional positivo, gerando autoconfiança, 
otimismo, serenidade e capacidade de melhor 
interação social.

Se você empregar a dinâmica “DEZ” em 
sua vida, com certeza obterá sucesso. O “D” 
de determinação é de extrema importância, 
visto que é por intermédio dele que são tra-
çados os nossos planos, objetivos e sonhos. 
Sem determinação, dificilmente conseguire-
mos observar o futuro no presente, e com isso 
não teremos a força física, mental e emocional 
necessária para sair da zona de conforto. 
Essa falta de determinação e motivação nos 
impedirá de termos características de uma 
pessoa vencedora, como foi Rocky Balboa.

Aplicando o “E” de equilíbrio, podemos 
afirmar e reafirmar que atualmente as pes-
soas que mais têm sucesso são aquelas que 
possuem equilíbrio em todas as áreas da vida, 

principalmente o equilíbrio emocional, e 
isso é percebido por todos. Ser equili-

brado emocionalmente é ter controle 
sobre as emoções e sentimentos, é 
ter a capacidade de enfrentar e ven-
cer as adversidades e os obstáculos 
que surgem em nossas vidas. Ter 

equilíbrio emocional nos estimulará 
a alcançar a nota DEZ.
Viver de forma categórica, utilizando 

o “Z” de zeloso, fará a diferença no mundo atu-
al, onde a cultura do imediatismo e a do fast 
food estão transformando o que realmente 
importa em algo banal. O excesso de notícias 
compartilhadas na internet e redes sociais 
caracteriza também a superficialidade nos 
relacionamentos, a falta de interesse em ter 
um conhecimento mais profundo e equilibrado 
sobre as coisas.

Diante desse quadro desanimador, ficará 
muito difícil fazer com que as pessoas tenham 
sensibilidade, interesse, preocupação e zelo 
pelas coisas. Que possamos demonstrar 
empenho e dedicação na realização de quais-
quer atribuições e responsabilidades que nos 
forem designadas.

Que possamos ter atenção e interesse 
pelo bem-estar dos nossos semelhantes, e 
essas virtudes devem ser buscadas e pra-
ticadas no nosso dia a dia. Que tal, a partir 
de agora, tomarmos uma decisão sábia de 
sermos determinados na busca da realiza-
ção dos nossos sonhos? Termos como meta 
o equilíbrio em nossas emoções, atitudes e 
sentimentos? Sermos zelosos, cuidadosos 
e preocupados não somente com a nossa 
vida, mas também com a vida das pessoas 
do nosso convívio social? E, finalmente, 
demonstrarmos na prática que somos deter-
minados, equilibrados e zelosos pelo nosso 
trabalho, família, lazer e estudo? Essas são 
questões que precisamos refletir e melhorar 
para que consigamos alcançar a plenitude e 
a excelência em nossa vida..
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José Pedro R. Gonçalves (*)  

Não é novidade o fato de alguns 
governantes assumirem a postura 
clássica de ditadores sub-reptícios, 
aqueles que acreditam que se aper-
tarem o cerco lentamente, a socie-
dade não irá percebe e acabará por 
adotar a sua forma de pensar/agir. Ou 
seja, tornar-se-á uma sociedade domes-
ticada, sonho de todo déspota que deseja 
que todos pensem igual a ele. É a teoria do 
pensamento único. É dessa forma que o atual 
governo caminha em seus passos sinuosos 
em direção a um estado autoritário, onde ele 
e seus “príncipes”, despossuídos de princípios 
morais, possam inaugurar uma nova Coreia do 
Norte, aqui ao sul da linha do equador.

A primeira notícia desse fenômeno adre-
demente planejado foi a sua desfaçatez em, 
diante do mundo em frente à TV, assegurar ao 
Sergio Moro a liberdade total de escolher seus 
auxiliares, sem nenhuma interferência dele. 
Todos sabemos que não cumpriu nenhuma 
de suas falas diante do planeta telespectador, 
ou seja, não é capaz de garantir de pé o que 
acabou de dizer sentado. Alguém já viu isso na 
história da humanidade?

Essa mesma afirmativa foi proferida à 
Regina Duarte, que recebeu a Secretaria de 
Cultura de “porteira fechada”, como afi rmou ele 
na ocasião do convite formal à tão conhecida 
atriz. Pobre Regina, se tivesse observado o que 
havia acontecido com Sergio Moro não deveria 
confi ar em nenhuma sílaba da fala presidencial, 
quanto mais em uma promessa mais fl uida do 
que fumaça. 

Não foram poucas as inconsequências 
verbais do tão poderoso senhor do feudo pla-
naltino de Brasília, especialmente as agressões 
destemperadas contra o Ministro Mandetta, 
pelo simples fato de ele estar cumprindo o seu 
papel institucional, orientar o povo brasileiro 
sobre como se proteger da pandemia. Essas 
manifestações públicas guindaram o Ministro a 
uma quase unanimidade nacional em termos de 
satisfação e aceitação popular. Isso não pode! 
O suserano, dominado por sua soberba abissal, 
por uma inveja genética, passou a agredir o 
Ministro por conta de seu sucesso na defesa 
da vida do cidadão. Ser mais popular que do 
que o suserano? Jamais! Isso é algo inaceitável 
no reino bolsonarista. 

A pandemia esfacelou de vez a sua máscara 
de democrata de araque ao desnudar o que 
havia por traz dela, o ódio contra o diferente, 
contra todos que não estavam sintonizados 
em suas nefastas emissoras de inverdades, de 
aleivosias, de violências verbais e fáticas, algo 
nunca visto em nenhum presidente, mesmo 
durante a ditadura, pois isso era a realidade 
pela qual o Brasil passava. Agora não, embora 
o suserano queira e demonstra isso todos os 
dias, até mesmo quando afronta o Supremo Tri-
bunal Federal, ao pretender transformá-lo em 
sua igreja com tantos ministros terrivelmente 
evangélicos. 

O despudor é tanto que não se furta em 
ameaçar os brasileiros e suas leis e, até mesmo 

a Constituição Federal, com as reiteradas 
ameaças de colocar o “meu exército” 
na rua para “libertar” o Brasil da dita-
dura dos Governadores e Prefeitos.

E será que temos um exército 
comandado por almocreves? O 
exército não tem um proprietário e 
nunca aceitou nem aceitará que al-

guém tenha a mais mínima pretensão 
de ser seu dono, como quer o suserano 

embevecido em seus delírios monárquicos. 
É uma instituição de Estado, nunca de Gover-
nos, sejam eles quais forem.

Agora, tenta usar o seu ministro da educa-
ção (com minúsculas mesmo) para condicionar 
pela doutrinação coercitiva a juventude, pois 
é disso que se trata a fala desse tal ministro, 
ao afi rmar em entrevista da possibilidade de 
analisar pessoalmente as questões do Enem 
para evitar "perguntas muito subjetivas e até 
mesmo com cunho ideológico".

Aí está! Uma claríssima tentativa de enges-
sar o pensamento dos jovens que enfrentarão 
o Enem, para que conduzam suas ideias pelos 
escaninhos propostos pelo governo que, a 
cada dia, coloca de fora as suas unhas de fera 
esfaimada por poder. 

Atenção, jovens! A liberdade é uma escolha 
absolutamente necessária para a conquista de 
seus sonhos. Não se deixem enganar por falsas 
ideias de uma pseudoliberdade atrelada a um 
cabresto ideológico defi nido por um sociopata 
convicto. 

É bom lembrar Habermas em seu livro “O 
Futuro da Natureza Humana”. 

[...] num Estado constitucional democrático, 
a maioria não pode prescrever às minorias a 
própria forma da vida cultural – na medida em 
que estas se distanciam da cultura política 
comum do país – como uma suposta cultura 
de referência. 

Pois é esta ‘cultura de referência bolsona-
rista’ que o ministro pretende impor à juventu-
de, a partir das provas do Enem, que devem 
obedecer a uma clausura ideológica atrasada, 
perversa, obscurantista e autoritária, que 
pretende defi nir qual caminho nossos jovens 
devem seguir. 

Graças a esse modo de pensar é que che-
gamos a meio milhão de mortes pela Covid 
19, sob o gáudio do bolsonarismo, pois eles 
sempre argumentam que nos governos ante-
riores havia corrupção, roubo e muita fraude. 
Para eles, se quinhentos mil morrerem, qual o 
problema? Agora não temos mais corrupção! 
Pelo menos é essa a argumentação daqueles 
que criticam meus textos e me acusando de 
petista, comunista, esquerdista e outros tantos 
epítetos desaconselháveis ao público. 

Do alto de sua sabedoria de minhoca que 
acredita ser cascavel, o pretenso donatário 
desta capitania neoevangélica, apruma no 
cercadinho (lugar bem adequado) e emposta a 
sua voz para dizer – “não sou coveiro”, embora 
o seja e ele faz de tudo para não acreditar. E 
quer que pensemos como ele.
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mais dependentes da 
presença humana, tais 
como os serviços em ge-
ral, o turismo e o setor 
de eventos. Prova disso 
é a taxa de desemprego, 
que se mantém elevada 
em todo o país apesar de 
vivermos essa pretensa 
normalidade, com quase 
todos os setores em pleno 
funcionamento.

Com a chegada do in-
verno, os especialistas 
apontam que teremos 
tempos ainda mais som-
brios pela frente. Apesar 
de uma parcela da po-
pulação estar vacinada, 
a imunização ainda ca-
minha em passo muito 
mais lento do que o vírus 
e a chegada da terceira 
onda é tida como certa. O 
mesmo Nicolelis, que an-
tecipou a marca de 500 
mil mortes, alerta para a 
chegada da terceira onda 
com nossos hospitais 
ainda convalescentes da 
crise vivida entre março 
e abril. Alertas estes que 
não parecem ser sufi -
cientes para que as pes-
soas façam sua parte, já 
que nosso governo fede-
ral deixou claro que não 
irá fazer a dele.

Só conseguiremos 
vencer o coronavírus por 
meio da vacinação em 
massa. Até lá, cabe a nós 
impedir a circulação do 
vírus. Lembremos que 
esse inimigo sequer tem 
cérebro nem membros 
para nos infectar me-
lhor. Cabe a nós usarmos 
as vantagens que temos 
para superá-lo.
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Volta do auxílio emergencial e outras medidas sociais animam os consumidores para comprar, mas o cenário ainda é pior que junho de 2020

Intenção de consumo volta a subir

Priscilla Silva

O cenário para consumo 
das famílias apresenta leve 
aumento no mês de junho. 
Mesmo com a melhora na 
perspectiva anual, o mês de 
junho é considerado o pior 
da série histórica iniciada 
em 2010. A observação dos 
dados do índice que mede 
a Intenção de Consumo das 
Famílias (ICF) aponta para 
uma versão de junho pior 
que a de 2020, primeiro 
ano da pandemia, mas tam-
bém traz sinais de melho-
ras, conforme a Confedera-
ção Nacional do Comércio 
de Bens, Serviços e Turis-
mo (CNC), responsável pela 
pesquisa.

O pior mês de junho 
para o consumo também 
superou, negativamente, 
as projeções de 2020. De 

RETOMADA
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Gilberto Leite

Após dois meses consecutivos de queda, o indicador de consumo subiu 2,1% em junho

sultados negativos estão na 
sensação de segurança com 
o emprego atual (-2,3%), 
pioras na renda (-11,6%) e 
acesso ao crédito (-9,1%). 

“O item referente à ren-
da atual obteve novamen-
te o menor indicador da 
série histórica; contudo, já 
demonstrou melhora este 

mês com seu crescimento 
(+1,5%). Isso mostra que 
o auxílio emergencial está 
cumprindo sua meta e ame-
nizando as necessidades 
das famílias, aumentando 
sua receita e, consequen-
temente, incentivando o 
consumo,” justifica os pes-
quisadores.

SEGURANÇA - A maior 
parte dos entrevistados 
(35,5%) também respon-
deu que se sente tão seguro 
com seu emprego quanto 
no ano passado, maior per-
centual da série histórica 
e uma proporção acima 
do mês anterior (34,3%) e 
do que em junho passado 
(31,3%). 

“A confiança no empre-
go é o que tem mantido 
as pessoas consumindo na 
pandemia. Quando há de-
terioração nas empresas, 
acontece um efeito dominó 
que impacta o orçamen-
to das famílias e impede 
o acesso. O ICF tem sido 
um instrumento de análise 
bastante alinhado com essa 
expectativa”, resume Cata-
rina Carneiro da Silva, eco-
nomista responsável pela 
pesquisa. 

acordo com o indicador de 
consumo, houve retração 
de 2,6% nas intenções de 
compra das famílias quan-
do comparado ao mesmo 
período do ano passado. 
No entanto, o indicador su-
biu 2,1% na variação men-
sal, após dois meses conse-
cutivos de quedas.

“Esse é mais um indica-
dor capturado pela Confe-
deração, que mostra como 
a população não pode e não 
quer deixar de consumir. 
Em junho, temos uma data 
importante para o varejo 
e o setor de serviços, que é 
o Dia dos Namorados, que 
este ano voltou a ficar aque-
cida mesmo com a circula-
ção afetada. Acreditamos 
que, com o avanço da vaci-
nação no país, a gente possa 
chegar a um cenário muito 
mais próspero no fim do 
ano”, pontua José Roberto 
Tadros, presidente da CNC.

Para chegar ao indica-
dor de consumo, os pes-
quisadores analisam sete 
aspectos financeiros das 
famílias: emprego, renda e 
nível de consumo atuais, as 
perspectivas profissionais 
e de consumo, e, também, 
o momento para aquisição 
de duráveis. Na variação 

mensal, em junho todos 
esses pontos ficaram posi-
tivos, fazendo o índice atin-
gir 67,5 pontos. 

Já na comparação anual, 
cinco aspectos aparecem 
negativos, o que levou o ín-
dice a ter o pior resultado 
de junho da série histórica, 
desde 2010 (-2,6%). Os re-

Priscilla Silva

A sensação de insa-
tisfação econômica com 
relação ao futuro ainda 
é um problema para as 
duas faixas de renda es-
tudadas na pesquisa que 
mede a Intenção de Con-
sumo das Famílias (ICF): 
com ganhos acima e abai-
xo de dez salários míni-
mos. Apesar disso, houve 

melhora em ambos neste 
mês de junho.

Para a Confederação 
Nacional do Comércio de 
Bens, Serviços e Turismo 
(CNC), entidade respon-
sável pela pesquisa, os 
dados apontam que a vol-
ta das medidas de ajuda 
aos brasileiros, como o 
auxílio emergencial, está 
surtindo resultado posi-
tivo e estimulando a re-

tomada do consumo das 
famílias. 

“O incremento no oti-
mismo dos consumidores 
acompanha a percepção 
mais positiva sobre in-
dicadores econômicos e 
medidas do governo para 
mitigação de impactos da 
pandemia, como o inves-
timento no auxílio emer-
gencial e outras iniciativas 
sociais. Mas a consolida-

OTIMISMO

Nível de insatisfação com a economia diminui
ção de um indicador po-
sitivo ao longo do ano 
depende da reativação da 
circulação nas ruas”, afir-
ma a CNC.

Ao comparar a realida-
de das duas faixas de ren-
da, observa-se um distan-
ciamento entre as duas, 
principalmente no ponto 
de vista anual. 

As famílias com ganhos 
acima de dez salários mí-

nimos estão 7% menos in-
satisfeitas na comparação 
anual (junho de 2020), e 
4% na mensal. Isso fez que 
o grupo chegasse a 83,8 
pontos, valor ainda abaixo 
do ideal, que seria acima 
de 100 pontos.

Seguindo para outra di-
reção vão as famílias que 
ganham até dez salários. 
No caso, o sentimento de 
insatisfação chegou a 64,0 

pontos este ano, um recuo 
de -5,2% ante o mesmo mês 
de 2020, e leve alta (1,6%) 
na comparação mensal.

 O grau de insatisfação 
ou satisfação, mensal e 
anual, são dimensionadas 
pela variação de 0 a 200 
pontos. Abaixo de 100, 
esse índice aponta para 
uma percepção de insatis-
fação e acima de 100 indi-
ca o grau de satisfação.

Governo Federal 

A Extensão do Auxílio Emer-
gencial de 2020 será paga a mais 
34.629 cidadãos que foram con-
siderados elegíveis a receber até 
quatro parcelas de R$ 300, no 
caso do público em geral, e de 
R$ 600, para as mulheres prove-
doras de famílias monoparentais. 
O novo lote de transferências é 
resultado de um pedido conjunto 
do Conselho Nacional de Justi-
ça (CNJ) e da Defensoria Pública 
da União (DPU) atendido pelo 
Governo Federal para reduzir os 
processos judiciais relativos às 
concessões do benefício. O valor 
total investido nessa nova remes-
sa será de R$ 46,07 milhões.

Os trabalhadores contempla-
dos no novo lote receberão de 
uma só vez todas as parcelas a 
que têm direito. Os recursos esta-
rão disponíveis a partir desta ter-
ça-feira 22 de junho (terça-feira), 
tanto para transferências e paga-
mentos quanto para saques.

“Os acordos com outras ins-
tituições públicas são funda-
mentais no atendimento a todos 
aqueles que têm direito ao Auxílio 
Emergencial, na transparência do 
processo e no combate a fraudes. 
A parceria com o CNJ e a DPU 
evita a judicialização, dando agili-
dade às concessões do benefício”, 
destacou o ministro da Cidadania, 
João Roma.

A Extensão do Auxílio Emergen-
cial de quatro parcelas foi destina-
do aos trabalhadores de famílias 
que já tinham recebido as cinco 
parcelas anteriores do benefício e 
que permaneceram elegíveis. Os 
34.629 novos contemplados terão 
os dados processados para verifi-
car a elegibilidade para o Auxílio 
Emergencial 2021.

No ano passado, o Auxílio 
Emergencial e a Extensão benefi-
ciaram diretamente mais de 30% 
da população brasileira, 68 mi-
lhões de pessoas, em um investi-
mento federal de cerca de R$ 295 
bilhões para pagamento das par-
celas. Tiveram direito aos repas-
ses integrantes do Bolsa Família 
e do Cadastro Único (CadÚnico), 
além de trabalhadores informais, 
contribuintes individuais do INSS 
e microempreendedores indivi-
duais.

Os trabalhadores contemplados 
no novo lote receberão de uma 

só vez todas as parcelas

Marcelo Camargo/Agência Brasil

AUXÍLIO EMERGENCIAL

Extensão será paga a mais 
de 34 mil beneficiários

CONSELHO REGIONAL DE MEDICINA DO ESTADO DE MATO GROSSO

AVISO DE LICITAÇÃO – 2º CHAMADA 
PREGAO PRESENCIAL 03/2021

O CONSELHO REGIONAL DE MEDICINA DO ESTADO DE MATO GROSSO – 
CRM-MT, entidade de fiscalização da profissão médica, criado pela Lei n.° 
3268/1957 e regulamentado pelo Decreto n.° 44.045 de 19 de julho de 1958, inscrito 
no CNPJ/MF sob o n.° 03.008.521/0001-83, com sede em Cuiabá-MT, na Rua “E”, 
s/n° -  Centro Pol í t ico e Administrat ivo,  ent idade PROMOTORA e 
ORGANIZADORA, torna público que fará realizar  nos seguintes LICITAÇÃO
termos:
 MODALIDADE: Pregão Presencial – Menor Preço
OBJETO DA LICITAÇÃO: Contratação sob a forma de execução indireta, de 
pessoa jurídica especializada para prestação dos serviços terceirizados com 
dedicação exclusiva de mão de obra para os postos de recepcionista e  servente de 
limpeza, conservação e higienização nas dependências Sede do Conselho 
Regional de Medicina do Estado de Mato Grosso – A contratação dos CRM-MT. 
serviços de limpeza, conservação e higienização compreenderá o fornecimento de 
mão de obra, uniformes, EPI, materiais, equipamentos e utensílios necessários e 
adequados à execução dos serviços, conforme condições, quantidades e 
exigências estabelecidas neste instrumento, conforme discriminados nos anexos e 
no Termo de Referência.DATA E HORÁRIO DA REALIZAÇÃO DO CERTAME: 
05/07/2021 às 13:30:hs LOCAL: Sede do Conselho Regional de Medicina do 
Estado do Mato Grosso INFORMAÇÕES E AQUISIÇÃO DO EDITAL: O referido 
Edital estará disponível na sede do CRM-MT, sito à Rua E, s/nº - Centro Político 
Administrativo, nesta Capital e na página do CRM-MT: http://www.crmmt.org.br e 

email: , qualquer informação deverá ser licitacao@portalcrmmt.org.br
solicitada à Comissão Permanente de Licitação pelos telefones: (65) 3612-5410, 
(65) 3612-5421 e (65) 3612-5413.
  Cuiabá - MT, 17 de Junho de 2021.

            Sávia Cristina Teixeira de Carvalho

Pregoeira
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Às vésperas da reunião que irá definir as faixas de isenção da alíquota previdenciária, deputada defende aprovação das propostas do governo

TAXAÇÃO DOS APOSENTADOS

'Deveria estar aprovado há 2 meses'

Gabriel Soares

Esta semana será de-
cisiva para os servidores 
públicos aposentados de 
Mato Grosso, que vivem 
a expectativa de se livrar 
– ou reduzir – a alíquota 
previdenciária de 14% que 
lhes foi imposta com a Re-
forma da Previdência Esta-
dual. Há três projetos em 
tramitação para rever essa 
regra, um para o público 
em geral e outros dois para 
casos específicos, os mili-
tares e os portadores de 
doenças raras ou incapaci-
tantes. Esses projetos serão 
debatidos pelo governo, 
deputados e Conselho da 
Previdência na próxima 
quarta-feira (24), quando 
deve ser ‘batido o martelo’.

Em conversa com o Es-
tadão Mato Grosso, a depu-
tada estadual Janaína Riva 

(MDB) lembrou que essa 
questão já poderia estar 
pacificada há mais de dois 
meses, pois as propostas 
em discussão atualmente 
são as mesmas que já fo-
ram apresentadas anterior-
mente e, inclusive, contam 
com apoio da maioria dos 
deputados para sua apro-
vação. 

Acontece que a discus-
são foi suspensa depois que 
o Conselho da Previdência 
‘atropelou’ o acordo firma-
do entre o governo e os 
deputados estaduais, que 
previa isenção até o teto do 
INSS (hoje em R$ 6,4 mil) 
para os aposentados porta-
dores de doenças raras. 

“Essa proposta era pra 
ter sido aprovada há qua-
se dois meses. Nesses dois 
meses, já compensava essa 
diferenciação de valor. 
Tem servidor que está ten-
do desconto aí de quase 2 
mil reais. Mas é difícil colo-
car isso na cabeça do pes-
soal. A gente não sabia que 
o conselho ia aprovar dife-
rente, mas passou. Infeliz-
mente, não tem compro-
misso do governo de fazer 
do jeito que está. Eu acho 
que, dificilmente, isso vai 
se concretizar”, pontuou a 
deputada.

diferente também né. A 
gente tá apostando que dá 
pra fazer esse acordo. Por-
que ganhar o que tá agora, 
tá pacificado né. Aí não tem 
discussão judicial, nada”, 
afirmou.

“Aí volta a fazer discus-
são do restante, porque o 
Estado melhorando a arre-
cadação, o que tá melho-
rando, dá pra fazer essa 
discussão. Mas, agora, o 
que a gente tem de acordo 
é isso”, concluiu.

As propostas do go-
verno ainda precisam re-
ceber aval do Conselho 
da Previdência antes de 
serem encaminhadas à 
Assembleia Legislativa. 
Como o governo ainda 
pretende alterar os ter-
mos do projeto sobre as 
doenças raras, não há pre-
visão para quando isso irá 
acontecer.
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Janaína diz que já existe um consenso entre a base governista para aprovar as 
propostas do governo

Gilberto Leite

Janaína explica que há 
um consenso entre a base 
governista da Assembleia 
para aprovar a proposta 
feita pelo governo. Além da 
isenção até o teto para por-
tadores de doenças raras, o 
governo propôs isenção da 

alíquota de 14% sobre os 
valores até R$ 3,3 mil (li-
mitado a quem recebe até 
R$ 9 mil) e a redução da 
alíquota dos militares para 
10,5%.

“Na Assembleia tem cli-
ma. Ficou acordado com 

a base, mas isso não quer 
dizer que a oposição não 
possa fazer diferente. Mas 
acho que, se for pra paci-
ficar e votar de uma vez, 
[vai]. Eu sugeri de a gente 
voltar a fazer essa discus-
são no ano que vem, aí é 

Jefferson Oliveira

O prefeito de Cuiabá, Emanuel 
Pinheiro (MDB), afirmou nesta se-
gunda-feira (21) que ainda acre-
dita no compromisso firmado 
pelo presidente Jair Bolsonaro, 
que prometeu o envio de doses 
extras de vacinas contra covid-19 
à capital de Mato Grosso como 
contrapartida dos jogos da Copa 
América. A fala foi feita momen-
tos após o ministro da Saúde, 
Marcelo Queiroga, dizer no Con-
gresso que não há planos para 
envio de vacinas às cidades-sede 
da competição.

Emanuel lembrou que Quei-
roga chegou a gravar um vídeo 
garantido o envio das doses ex-
tras para a capital e, inclusive, 
citou uma possível vinda em 
Cuiabá para fazer o anúncio pes-
soalmente. O prefeito cita ainda 
que o ministro-chefe da Casa Ci-
vil, general Luiz Eduardo Ramos, 
garantiu o cumprimento da pro-
messa feita pelo presidente.

“Com relação às demais cida-
des eu não sei, mas com relação 
a Cuiabá estamos confiantes e 
reiteramos nossa confiança no 
governo federal. Vamos conti-
nuar insistindo para que o com-
promisso firmado publicamente 
com Cuiabá seja cumprido. Eu e 
o deputado federal Emanuelzinho 
estivemos com o presidente Jair 
Bolsonaro, estivemos com o mi-
nistro-chefe da Casa Civil, general 
Ramos, e depois por, duas vezes, 
com o ministro Marcelo Queiro-
ga”, disse.

Emanuel detalhou que seu re-
presentante em Brasília para tra-
tar sobre esse assunto é o depu-
tado federal Emanuelzinho (PTB), 
que tinha agenda marcada com 
o ministro Queiroga para tratar 
do envio dos imunizantes ainda 
na tarde de segunda. Até o fecha-
mento desta matéria, nenhuma 
informação nova sobre esse as-
sunto.

Certo de que receberá doses 
suficientes para imunizar toda a 

população de Cuiabá, Emanuel 
faz os cálculos de quantas doses 
precisará para atingir esse feito. 
Ele aposta no número relativa-
mente pequeno de doses necessá-
rias para tentar sensibilizar o pre-
sidente e seu ministro, afirmando 
que são necessárias apenas 280 
mil doses da Janssen (vacina de 
dose única da Johnson & John-
son) para concluir a vacinação.

“É apenas um bairro de São 
Paulo ou do Rio de Janeiro”, com-
parou o prefeito. “O deputado fe-
deral Emanuelzinho tem falado 
rotineiramente com o ministro da 
saúde, vai estar com ele essa sema-
na e o ministro deixou claro que 
estava dependendo da chegada da 
vacina Janssen”, concluiu.

Após sucessivos atrasos e 
adiamentos, o Brasil deve receber 
nesta terça-feira (22), 1,5 milhão 
de doses da vacina Janssen, que 
serão entregues às 6h45 (de Bra-
sília), no Aeroporto de Guarulhos. 
A informação foi divulgada pelo 
ministro Marcelo Queiroga.

DOSES EXTRAS

“Não sei as outras, mas Cuiabá vai receber”

Jefferson Oliveira

Presidente do Tribunal 
Regional Eleitoral (TRE), 
o desembargador Carlos 
Alberto da Rocha afirmou 
nesta segunda-feira (21) 
que ainda não há uma de-
finição sobre a realização 
de um plebiscito em Cuiabá 
para escolha do novo mo-
dal de transporte coletivo, 
com embate entre o Veícu-
lo Leve sobre Trilhos (VLT) 
e o Ônibus de Trânsito Rá-
pido (BRT).

O desembargador afir-
mou que já abriu um pro-
cesso e solicitou estudos 
para avaliar a legalidade 
da realização do plebisci-
to. A data da realização da 
consulta popular também 
é uma das questões que 
serão estudadas, pois pode 
ocorrer fora do período 
eleitoral ou em conjunto 
com as eleições de 2022, 
seja no primeiro ou segun-
do turno.

“Nós temos que avaliar 
todas as nuances que envol-
vem esse caso, por isso não 
houve a decisão de fazer ou 
não o plebiscito. Não temos 
um prazo definido, mas nós 
sabemos da necessidade 
de o mais breve possível se 
resolver isso, para o Esta-
do e município tomarem as 
medidas que entenderem 
necessárias. Então, nós pre-
tendemos julgar o mais bre-
ve possível, mas não temos 
uma data”, disse, em entre-
vista ao programa Bom Dia 
Mato Grosso.

Para julgar a legalida-
de do plebiscito, a Justiça 
Eleitoral irá levar a dis-
cussão ao Tribunal Pleno, 
que tem sete magistrados, 
além de consultar o pare-
cer do Ministério Público 
Eleitoral (MPE). Carlos Al-
berto detalhou que aguar-
da a conclusão do estudo 
técnico, que também apon-
tará o valor do plebiscito, 
para julgar o pedido enca-

minhado pela Câmara Mu-
nicipal de Cuiabá.

“Está sendo feito estudo 
e aí engloba a legalidade da 
Câmara, do plebiscito, do va-
lor gasto e esses pareceres é 
exatamente objetivando de-
finir tudo caso for ter ou não 
o plebiscito”, pontuou.

O plebiscito sobre a es-
colha do VLT ou BRT tem 
sido defendido pelo prefeito 
Emanuel Pinheiro (MDB), 
diante da decisão do gover-
no do Estado de cancelar 
o modal sobre trilhos para 
substituí-lo pelo ônibus de 
trânsito rápido.

Pró-VLT, Emanuel acre-
dita que uma decisão da 
população a favor do modal 
poderá sensibilizar o gover-
nador Mauro Mendes (DEM) 
a mudar de opinião. No en-
tanto, o governo do Estado 
já dá a mudança como certa 
e alega que a realização do 
plebiscito apenas em Cuiabá 
não tem validade jurídica 
para mudar a escolha.

GUERRA DOS MODAIS

TRE inicia estudos sobre o ‘Plebiscito do VLT’

Após negativa de ministro, Emanuel diz que compromisso de doses 
extras foi firmado por Bolsonaro e deve ser cumprido

Gilberto Leite

Carlos Alberto pretende submeter decisão sobre ‘plebiscito do VLT’ ao Pleno do TRE

Gilberto Leite
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Ministro da Saúde descartou qualquer possibilidade de atender aos pedidos dos prefeitos

Jefferson Oliveira

O ministro da Saúde 
Marcelo Queiroga descar-
tou qualquer possibilidade 
de atender aos pedidos 
dos prefeitos Emanuel Pi-
nheiro (Cuiabá) e Kalil Ba-
racat (Várzea Grande) para 
o envio de doses extras de 
vacinas por conta da reali-
zação da Copa América.

Queiroga participou 
de uma audiência na Co-
missão Temporária da Co-
vid-19 no Senado Federal 
na manhã desta segunda-
-feira (21) e explicou so-
bre os pedidos feitos pelos 
prefeitos emedebistas.

"Não há uma estraté-
gia específica em relação 
à competição esportiva 
[Copa América]. Na rea-

lidade o que está em dis-
cussão, esses estados que 
têm grandes fronteiras 
secas com países vizinhos, 
está em estudo no PNI 
[Plano Nacional de Imuni-
zação] para se ampliar a 
vacinação nesses estados 
que territorialmente são 
grandes, mas que tem con-
centração demográficas 
pequenas, de tal manei-
ra que o esforço pra am-
pliar a imunização não é 
tão grande, e do ponto de 
vista epidemiológico pode 
ser importante para con-
ter prováveis variantes", 
explicou o ministro sobre 
a estratégia que está sen-
do montada para atender 
todo o estado.

Ambos os prefeitos se 
reuniram com o presi-
dente Jair Bolsonaro (sem 
partido) na semana passa-
da, que deu esperança aos 
gestores sobre o envio das 
doses. Cuiabá requereu as 
doses extras alegando que 
não foi consultada sobre 
a realização dos jogos na 
capital. Já Várzea Grande 
alegou que a cidade dis-
ponibiliza do aeroporto e 
um centro de treinamen-

Cuiabá e Várzea Grande ficam
sem doses extras de imunizantes

JORNAL ESTADÃO MATO GROSSO
CUIABÁ, TERÇA-FEIRA, 22 DE JUNHO DE 2021

to para os jogadores que 
participam dos jogos que 
acontecem na Arena Pan-
tanal, em Cuiabá.

Emanuel e Kalil saíram 
satisfeitos do encontro 
com Bolsonaro e chega-
ram a anunciar que o Go-
verno Federal deu sinal 
positivo de atender o pedi-
do das duas cidades.

Mas na audiência pú-
blica desta segunda, Quei-
roga anunciou a chegada 
de 1,5 milhão de doses 
da vacina Janssen no Bra-
sil na manhã desta terça 
(22), porém sem previsão 
de envio para Cuiabá e 
Várzea Grande. Havia uma 
previsão do envio de três 
milhões de doses, o que 
não se concretizou.

A chegada dos imuni-
zantes da fabricante John-
son & Johnson impacta 
nas estratégias de vaci-
nação de todo o país. Isto 
porque os lotes terão pra-
zo de validade até agosto. 
Como a vacina é aplicada 
em dose única equivale a 
duas doses das demais va-
cinas que estão sendo apli-
cadas no Brasil (AstraZe-
neca, CoronaVac e Pfizer).

O prefeito Emanuel 
Pinheiro disse que até o 
momento a informação 
não chegou à Prefeitu-
ra de Cuiabá e que segue 
confiante de que terá seu 
pleito atendido pelo Mi-
nistério da Saúde. “Com 
relação às demais cida-
des, eu não sei. Mas com 
relação à Cuiabá, estamos 
confiantes e reiteramos 
nossa confiança no gover-
no federal. Vamos conti-
nuar insistindo para que 
o compromisso firmado 
publicamente com Cuiabá 
seja cumprido”, afirma o 
gestor. 

As partidas disputadas 
pela Copa América em 
Cuiabá começaram no úl-
timo dia 13 e seguem até 
o dia 28 de junho.

POLÍCIA
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ÁGUA NA VACINA

Fernanda Renatè

Um homem, 25 anos, foi 
preso na madrugada deste 
domingo (20) após tentar 
matar três pessoas durante 
uma briga em um bar, na 
região central de Guarantã 
do Norte (714 km de Cuia-
bá). Com o suspeito foram 
encontradas uma pistola 
calibre 22, além de 9 muni-
ções intactas.

De acordo com o bole-
tim de ocorrência, o sus-
peito e um cliente do bar 
teriam começado a discu-
tir. Em determinado mo-
mento, o suspeito correu 
até a sua caminhonete e 
voltou com uma pistola na 

mão e disparou um tiro em 
direção a vítima, no entan-
to, o disparo não acertou 
ninguém.

Segundo informações de 
testemunhas, um casal que 
estava no estabelecimento, 
teria entrado na frente da 
vítima para tentar impedir 
o crime. O agressor então 
teria tentado atirar nos 
dois, mas a arma acabou 
falhando.

A Polícia Militar foi acio-
nada e ao chegar no local 
os militares localizaram 
com o suspeito uma pistola 
calibre 22 e 9 munições.

Ele recebeu voz de pri-
são, sendo algemado e en-
caminhado à delegacia. 

TENTATIVA DE CHACINA

Homem tenta matar três
em bar e arma falha

 Mak Lucia

Após um mês desde a úl-
tima aplicação da Corona-
Vac, parte das pessoas que 
aguardavam pela segunda 
dose enfim poderão ser 
imunizadas por completo. 
O Ministério da Saúde en-
viou a Mato Grosso 34.000 
doses do imunizante pro-
duzido pela Fundação 
Oswaldo Cruz (Fiocruz), 
desses 6.850 está destina-
do a Cuiabá.

No último domingo 
(20), a Prefeitura infor-
mou que as pessoas já po-
dem verificar no site o dia 
e horário da aplicação da 
segunda dose. Em Cuiabá, 
cerca de 3.200 pessoas 
aguardam ansiosas para 
serem imunizados, visto 
que muitos deles, desde 
a última aplicação no dia 
21 de junho, não puderam 
concluir a imunização por 
falta do mesmo.

Para a profissional de 
saúde Maria Dolores Reis 
de Araújo, 48 anos, tomar 
a segunda dose mesmo 
que com atraso repre-
senta um alívio, uma vez 
que sua vacina está atra-

sada há mais de 3 meses, 
primeiro por um erro de 
marcação e depois pela 
falta da vacina. “Tomei a 
primeira dose em feverei-
ro e quanto fui tomar a 
segunda não tinha mais. 
Estava aguardado a minha 
segunda dose”, disse.

A coordenadora da 
campanha de vacinação, 
Valéria de Oliveira, expli-
ca que aqueles que estão 
com a segunda dose da 
CoronaVac atrasada e não 
tenham recebido o agen-
damento, devem se dirigir 
aos postos de vacinação 
de drive thru ou no Senai 
Porto e apresentar o car-
tão de vacinação.

“É muito importante 
que as pessoas respeitem o 
agendamento, pois fizemos 
uma distribuição nos locais 
de vacinação. Ainda temos 
os outros grupos sendo va-
cinados com primeira dose 
e estamos nos organizando 
para não termos aglome-
rações, mas precisamos da 
colaboração de todos”, dis-
se a coordenadora.

A coordenadora pediu 
aqueles que conseguirem 
agendar, que compareçam 

no dia e no horário. “Nós 
sabemos que as pessoas 
estão ansiosas para toma-
rem a segunda dose, mas 
infelizmente a falta do 
imunizante foi um proble-
ma que ocorreu no país 
inteiro. Para que possamos 
aplicar as vacinas de forma 
organizada, pedimos que 
as pessoas sigam o agen-
damento”, pediu Valéria.

Cuidados pós-vacinação
São vários os tipos de 

reações após a picadinha 
da vacina que imuniza 
contra a covid-19. Com o 
avanço da vacinação mui-
tos têm relatado reações 
adversas aos três tipos de 
imunizantes (CoronaVac, 
AstraZeneca e a da Pfizer) 
como dor no braço, dor de 
cabeça, cansaço e febre.

Mas, na verdade, são 
reações comuns também 
para outros tipos de imuni-
zantes, não sendo sintomas 
exclusivos para a covid-19. 
O médico Wagner Moura 
diz que os efeitos em rela-
ção à vacina, de modo ge-
ral, são semelhantes a de 
um resfriado. São sinais do 
corpo reagindo e forman-
do uma resposta imune e 

CORONAVAC

Aplicação da 2ª dose é retomada
que desaparecem em al-
guns dias.

“As reações às vacinas 
seja ela qual for, são sem-
pre semelhantes, não é 
exclusivo da covid-19. A 
vacina da antitetânica, por 
exemplo, causa os mesmos 
efeitos”, explicou o médico 
ao dizer que tem recebi-
do muitas reclamações de 
seus pacientes após toma-
rem a vacina.

Apesar de as reações 
serem comuns, o médico 
alerta para os cuidados 
que se deve tomar após 
primeira ou segunda dose. 
A primeira e não menos 
importante é continuar 
usando a máscara facial, 
que protege mesmo aque-
les que já estão imuniza-
dos. A segunda é ficar aler-
ta para os sintomas porque 
mesmo imunizado a pes-
soa pode contrair a doen-
ça, mesmo de forma mais 
fraca, por isso ao suspeitar 
a pessoa deve se isolar e 
fazer o teste que detecta a 
doença. E por último, e não 
menos importante, a pes-
soa deve sempre manter os 
cuidados de biossegurança 
e higiene.

 Fernanda Renatè

Agentes do Batalhão de 
Operações Especiais (Bope) 
entraram em confronto 
com os assaltantes de ban-
co nesta segunda-feira (21), 
em uma região de mata 
próximo à divisa entre os 
municípios de Nova Monte 
Verde e Nova Bandeirantes, 
a mais de mil quilômetros 
de Cuiabá. 

A força-tarefa que atua 
na região conta com 120 
militares nas buscas pelos 
outros seis criminosos en-
volvidos no assalto a duas 
agências bancárias em 
Nova Bandeirantes, ocorri-
do no começo do mês.

Mais cedo nesta segun-
da (21), dois assaltantes 
morreram em uma intensa 
troca de tiros com policiais 
militares que faziam bus-
cas na região. Outros dois 
bandidos teriam sido ba-
leados, mas conseguiram 
fugir. Os criminosos foram 
identificados como Adaíl-
ton Santos da Silva, 40, e 
Diego de Almeida Costa, de 
31 anos.

Segundo informações 
oficiais, agentes do Bope 
encontraram vestígios 
deixados pelos bandidos 
durante permanência na 
floresta e montaram uma 
estratégia para pegá-los. 
As equipes realizaram um 
cerco e o grupo criminoso 
acabou trocando tiros com 
equipes da Força Tática. Os 
dois ladrões foram balea-
dos e morreram ainda no 
local. 

PRIMEIRO CONFRON-
TO - No dia 10 de junho, 
policiais da força-tarefa 
entraram tiveram o pri-
meiro confronto com os 

criminosos. Quatro suspei-
tos foram mortos durante 
a troca de tiros. Entre eles 
está Romário de Oliveira 
Batista, 35. Ele é natural de 
Angical do Piauí (PI) e pos-
sui antecedentes criminais 
por furtos e roubos realiza-
dos nos estados da Bahia e 
Pernambuco.

O outro morto é Luiz 
Miguel Melek, 40 anos, na-
tural de Missal (PR). Ele era 
morador de Alta Floresta e 
não possuía histórico crimi-
nal ou mandado de prisão 
em aberto. A família alega 
que ele era trabalhador e 
pode ter sido feito de refém 
e morto durante o confron-
to, ao ser confundido com 
um dos integrantes do gru-
po criminoso. Agentes que 
participaram das ações 
afirmam que ele deu apoio 
na fuga dos criminosos em 
sua caminhonete e que 
teria corrido para a mata 
com os demais suspeitos 
durante a abordagem.

O terceiro identificado 
é Maciel Gomes de Oli-
veira, 37. Ele é natural de 
Pernambuco e possui lon-
ga ficha criminal por furto 
qualificado, porte ilegal de 
arma de fogo e roubo, to-
dos realizados no seu esta-
do de origem. Ele também 
seria um dos integrantes 
do 'Bando do Márcio Gor-
do', que atua em assaltos a 
banco naquela região.

O quarto foi identificado 
como Waldeir Porto Costa, 
25. De acordo com infor-
mações oficiais, Waldeir 
usava documentos com o 
nome de Rodrigo Mota e 
registro de naturalidade de 
Araputanga. Por isso, ele só 
foi identificado duas sema-
nas após a morte.

NOVAS INFORMAÇÕES

Bope "caça" assaltantes
e dois morrem em mata

As buscas pelos bandidos continuam após confronto no 
em mata nesta segunda-feira (21)

Divulgação

O ministro da Saúde Marcelo Queiroga descartou qualquer possibilidade de enviar doses extras

Tchélo Figueiredo



PG 6 - CLASSIFICADOS
www.estadaomatogrosso.com.br

JORNAL ESTADÃO MATO GROSSO
CUIABÁ, TERÇA-FEIRA, 22 DE JUNHO DE 2021

BOTON PÁGINAS - 1COL X 5CM

CENTRAL DE 
ATENDIMENTO

PREFEITURA MUNICIPAL DE NOVA BRASILÂNDIA
AVISO DE LICITAÇÃO

PROCESSO LICITATÓRIO N° 060/2021
MODALIDADE TOMADA DE PREÇOS N° 004/2021

A Prefeitura Municipal de Nova Brasilândia – MT, com sede a 
Avenida Vereador Genival Nunes de Araújo, n° 993, Centro, 
inscrito no CNPJ sob o n°. 15.023.963/0001-88, através da 
Comissão Permanente de Licitação, constituída pela portaria 
n°. 055/2021 de 07 de janeiro de 2021, torna público que se 
encontra aberto a partir do dia 21 de junho de 2021, o 
Procedimento Licitatório acima citado, que será regido pela Lei 
Federal n° 8.666/93, atualizada pela Lei Federal n° 8.883/94, e 
alterações posteriores, Lei Complementar federal 123/2006 
alterada pela Lei 147, de 07/08/2014, cujo objeto é  
CONTRATAÇÃO DE EMPRESA ESPECIALIZADA EM 
O B R A S  E  S E RV I Ç O S  D E  E N G E N H A R I A PA R A 
CONSTRUÇÃO DE PONTE DE CONCRETO SOBRE O RIO 
SOBRETUDO NO PA FICA FACA (COMUNIDADE LOTE 11) 
NO MUNICIPIO DE NOVA BRASILANDIA/MT, CONFORME 
CONTRATO DE REPASSE Nº. 893954/2019/MINISTERIO DO 
DESENVOLVIMENTO REGIONAL/MDR/CAIXA, Projeto 
Básico, Memorial Descritivo, Orçamento Estimado em Planilha 
de Quantitativos e Custos Unitários e Minuta de Contrato em 
anexo. DATA DA ABERTURA: Dia 07 de julho das 2021 às 
08:00 Horas (Horário de Mato Grosso). CRITÉRIO DE 
JULGAMENTO: Menor Preço Global. O Edital estará 
disponível para ser adquirido no Setor de Licitação, na sede da 
Prefeitura Municipal de Nova Brasilândia/MT, e-mail: 
licitacaonovabrasilandia@outlook.com ou pelo Site da 
Prefeitura www.novabrasilandia.mt.gov.br, para informações 
através de fone/fax 014 (66) 3385-1277. Poderão participar 
desta licitação as empresas do ramo, devidamente 
cadastradas na Prefeitura Municipal de Nova Brasilândia – MT, 
que satisfaçam as condições para cadastramento até o 3° 
(terceiro) dia anterior a data da Sessão Inaugural do Certame, 
observada a necessária apresentação dos documentos 
solicitados no edital de Licitação.
Nova Brasilândia – MT, 21 de junho de 2021.

Julio Cesar Bonfim Lopes
Presidente da CPL - Portaria Nº. 055/2021

PREFEITURA MUNICIPAL DE LUCAS DO RIO VERDE
EDITAL DE PREGÃO ELETRÔNICO N° 061/2021

REGISTRO DE PREÇOS N° 051/2021
Objeto: Pregão eletrônico com registro de preços para 
Contratação de empresa para executar serviços de 
manutenção preventiva, corretiva, prestação de serviços 
técnicos especializados (mão de obra) de veículos 
operacionais (automóveis leves, camionetes, vans, ônibus, 
caminhões, máquinas agrícolas e pesadas), independente de 
marca e categoria para atendimento da frota de veículos do 
município de lucas do rio verde – MT. Realização: Por meio do 
site: bll.org.br. Data de Início para o recebimento das 
propostas: Das 12:00 horas do dia 22/06/2021 até as 08:00 
horas do dia 07/07/2021 (horário de Brasília). Data e horário de 
início da sessão: Dia 07/07/2021 às 09:00horas (horário de 
Brasília). Edital Completo: Afixado no endereço Av. América do 
Sul, Nº 2500 S, Parque dos Buritis, Lucas do Rio Verde 
MT.CEP: 78455-000 – Fone: 65 3549 8300 e na Internet, site 
www.lucasdorioverde.mt.gov.br e site bll.org.br. Fundamento 
Legal: Regida pela Lei nº 10.520, de 17 de julho de 2002 e 
subsidiariamente pela Lei 8.666 de 21/06/93, Decreto 
Municipal n. 2549/2013 e Decreto Federal 10.024/19.
Lucas do Rio Verde MT, 21 de junho de 2021.

Sirlei Amaro da Silva
Pregoeira

PREFEITURA MUNICIPAL DE LUCAS DO RIO VERDE
EDITAL DE PREGÃO ELETRÔNICO N° 060/2021

REGISTRO DE PREÇOS N° 050/2021
Objeto: Pregão Eletrônico com Registro de Preços para 
aquisição de Emulsão Asfáltica que será utilizado em 
manutenções diversas de pavimentação no Município de 
Lucas do Rio Verde-MT. Realização: Por meio do site: 
bll.org.br. Data de Início para o recebimento das propostas: das 
12:00 horas do dia 23/06/2021 até as 08:00 horas do dia 
06/07/2021 (horário de Brasília). Data e horário de início da 
sessão: Dia 06/07/2021 às 09:00 horas (horário de Brasília). 
Data e horário de início da disputa: Dia 06/07/2021 às 09h30 
min (horário de Brasília). Edital Completo: Afixado no endereço 
Av. América do Sul, Nº 2500 S, Parque dos Buritis, Lucas do Rio 
Verde MT.CEP: 78455-000 – Fone: 65 3549-8300 e na Internet, 
site www.lucasdorioverde.mt.gov.br e site bll.org.br. 
Fundamento Legal: Regida pela Lei nº 10.520, de 17 de julho 
de 2002 e subsidiariamente pela Lei 8.666 de 21/06/93, 
Decreto Municipal n. 2549/2013 e Decreto Federal 10.024/19.
Lucas do Rio Verde MT, 21 de Junho de 2021.

Sirlei Amaro da Silva
Pregoeira

PREFEITURA MUNICIPAL DE ALTO TAQUARI
AVISO DE RESULTADO

PREGÃO ELETRÔNICO SRP N° 022/2021
A Prefeitura Municipal de Alto Taquari, através de sua 
Pregoeira e equipe de apoio no uso de suas atribuições legais, 
torna público aos interessados que o PREGÃO ELETRÔNICO 
N° 022/2021, cujo certame se deu início às 08h34min, do dia 
17/06/2021, sagrou-se vencedores os preponentes: AR-THUR 
PANTALEAO GARCIA, CNPJ: 26.765.435/0001-10, com o 
valor de R$50.748,80 (Cinquenta mil, setecentos e quarenta e 
oito reais e oitenta centavos), PISONTEC LICENCIAMENTO 
DE SOFTWARE EIRELI – EPP, CNPJ: 12.007.998/0001-35, 
com o valor de R$5.382,00 (Cinco mil, trezentos e oitenta dois 
reais), ECOPEL INDUSTRIA E COMERCIO LTDA, CNPJ: 
11.928.775/0001-48, com o valor de R$298.495,04 (Duzentos 
e noventa e oito mil, quatrocentos e noventa e cinco reais e 
quatro centavos), L F COMERCIO DE EQUIPAMENTOS DE 
INFORMATICA E REPRESENTACOES LTDA, CNPJ: 
22.328.534/0001-84, com o valor de com o valor de 
R$141.071,00 (Cento e quarenta e um mil, setenta e um reais), 
FERRARI CELL LTDA, CNPJ: 11.350.664/0001-05, com o 
valor de R$106.608,57 (Cento e seis mil, seiscentos e oito reais 
e cinquenta e sete centavos), JULIANO VEZENTIN EIRELI, 
CNPJ:  08.694.780/0002-00, com o valor de R$227.514,03( 
Duzentos e vinte e sete mil, quinhentos e quatorze reais, e três 
c e n t a v o s ) ,  O L M I  I N F O R M AT I C A LT D A ,  C N P J :  
00.789.321/0001-17, com o valor de R$323.741,39 (Trezentos 
e vinte três mil, setecentos e quarenta e um reais e trinta e nove 
centavos), BOHRER EQUIPAMENTOS DE AUDIO E VIDEO 
EIRELI, CNPJ: 22.172.252/0001-30, com o valor de 
R$22.343,00 (Vinte e dois mil, trezentos e quarenta e três 
reais), GDAI INDUSTRIA & COMERCIO ELE-TRONICOS 
EIRELI, 32.084.616/0001-84, com o valor de R$267.810,00 
(Duzentos e sessenta e sete mil, oitocentos e dez reais), 
MINAS SOLUCOES EM IMPRESSAO LTDA, CNPJ:  
39.619.837/0001-59, com o valor de R$27.500,00 (Vinte e sete 
mil, quinhentos reais), REPREMIG - REPRESENTAÇÃO E 
C O M É R C I O  D E  M I N A S  G E R A I S  LT D A ,  C N P J : 
65.149.197/0002-51, com o valor de R$51.000,00 (Cin-quenta 
e um mil), ARUANAS INFORMATICA LTDA, CNPJ:  
40.735.739/0001-66, com o valor de R$50.687,00 (Cinquenta 
mil, seiscentos e oitenta e sete reais. A licitação foi realizada 
pela modalidade Pregão Eletrônico, com certame homologado 
em 18 de junho de 2021. Alto Taquari – MT, 18 de junho 2021.

Renata Fermino de Oliveira
Pregoeira

MT PARTICIPACOES E PROJETOS S/A - MT PAR

AVISO DE REQUERIMENTO SEMA

MT PARTICIPACOES E PROJETOS S/A - MT PAR, 

CNPJ: 17.816.442/0001-03, torna público que 

requereu à Secretaria Estadual de Meio Ambiente, a 

Licença Previa (LP) e Licença de Instalação, para 

Centro Integrado Novo MT, localizado na Rodovia 

MT 251, Zona rural, município de Cuiabá/MT.

CONSELHO REGIONAL DE MEDICINA DO ESTADO DE MATO GROSSO
TERMO DE RATIFICAÇÃO

Processo de Inexigibilidade nº 01/2017
Processo Administrativo nº 01/2017

Respaldado no inciso II, do artigo 24, da Lei nº 8.666/93, e no Parecer nº 91/2021 
da Assessoria Jurídica do CRM-MT objeto do Processo Administrativo nº 03/2017, 
AUTORIZO 4º ADITIVO ORACLE DO  o  do contrato firmado com a empresa 
BRASIL SISTEMAS LTDA via contratação direta, através do processo de 
inexigibilidade, visando à contratação de empresa especializada para prestação 
de serviços de manutenção e suporte técnico do sistema de banco de dados 
utilizados pelo CRM-MT.  
 Em cumprimento ao disposto no inciso V do artigo 24, da Lei nº 8.666/93 
DETERMINO a publicação da presente ratificação no Diário Oficial da União, para 
que produza os efeitos legais.

Cuiabá, 18 de Junho  de 2021.

Dra. Lúcia Helena Barboza Sampaio
Presidente CRM-MT

EXTRATO DE TERMO ADITIVO
EXTRATO DE 4º TERMO ADITIVO. NÚMERO DO CONTRATO: CT 003/2017. 
ESPÉCIE: CONTRATANTE: Processo de inexigibilidade.  CONSELHO 
REGIONAL DE MEDICINA DO ESTADO DE MATO GROSSO.  CONTRATADO:
ORACLE DO BRASIL SISTEMAS LTDA CNPJ 59.456.277/0001-76. OBJETO: 
Alteração da cláusula terceira do contrato matriz.  01/06/2021 à VIGÊNCIA:
31/05/2022 : R$ 4.059,72.  Lei n.º VALOR GLOBAL FUNDAMENTO LEGAL:
8.666 de 21.06.93 e suas alterações;  Justiça Federal Comarca de FORO:
Cuiabá – MT  01 de junho de 2021.; DATA DA ASSINATURA:

Cuiabá - MT, 18 de junho de 2021.

Dra. Lúcia Helena Barboza Sampaio  
Presidente do CRM-MT
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Gabriel Soares

Com dois jogos ‘atrasa-
dos’ no Campeonato Brasi-
leiro, o Cuiabá enfrentará o 
São Paulo na próxima quar-
ta-feira (23) praticamente 
em pé de igualdade. Melhor 
dizendo, a pressão fica em 
cima do Tricolor Paulista. 
O time embarcou para São 
Paulo nesta segunda-feira 
(21), mas o goleiro Wal-
ter aproveitou o momento 
antes da viagem para co-
mentar sobre o desafio que 
irá enfrentar no Morumbi, 
casa do adversário. 

Cuiabá e São Paulo es-
tão com o mesmo número 
de pontos, mas o Tricolor 
Paulista está com todos os 
jogos ‘em dia’ e já dentro 
da zona de rebaixamento. 
Com dois empates e uma 
derrota na temporada, o 
Dourado tem dois pontos. 
Já o Tricolor Paulista acu-
mula três derrotas e dois 
empates, somando os mes-
mos dois pontos. 

“Eles estão bem pressio-
nados. Estão com todos os 

jogos feitos no Brasileiro e 
a gente está com dois jogos 
a menos, com o mesmo nú-
mero de pontos. Temos que 
saber que temos que somar 
pontos. É claro que a gente 
vai em busca de vitória em 
todos os jogos, mas o em-
pate também não é ruim. 
Então, é jogar bem seguro 
e saber o que todos estão 
fazendo dentro de campo 
para poder sair com um 
grande resultado”, desta-
cou o goleiro.

Atleta do Corinthians 
por mais de sete anos, Wal-
ter conhece bem o perfil do 

muita experiência para 
conseguir suprir essas mu-
danças e a gente conseguir 
o melhor dentro de campo. 
Porque só ganhando jogos 
e conseguindo bons resul-
tados que as coisas acabam 
melhorando e essa evolu-
ção no decorrer do campe-
onato”, pontuou.

Walter também recla-
mou dos jogos adiados e 
disse que preferia ter en-
trado em campo. Apesar 
disso, ele acredita que o 
período adicional de trei-
namento irá ajudar a ali-
nhar as estratégias do time 
e melhorar a sintonia entre 
os jogadores.

O Cuiabá entra em cam-
po às 17h desta quarta 
(23), para enfrentar o São 
Paulo no Estádio Morumbi, 
em partida válida pela sex-
ta rodada do Brasileirão. 
O Cuiabá ainda tem dois 
jogos adiados, sem data 
para realização, já que fi-
cou ‘sem casa’ desde que a 
Arena Pantanal foi cedida 
para realização da Copa 
América

AssCom Dourado

Walter avalia que pressão está sobre o São Paulo, que não tem jogos atrasados como o Cuiabá e já está no Z4

Agência Braisl

Os organizadores da 
Olimpíada estabeleceram 
em 10 mil o número de es-
pectadores em cada local 
de competição dos Jogos 
de Tóquio de 2020 nesta 
segunda-feira (21), dias de-
pois de especialistas alerta-
rem que realizar o evento 
sem torcedores seria a op-
ção menos arriscada duran-
te a pandemia de covid-19.

A decisão, que muitos 
já esperavam devido aos 
comentários tanto dos or-
ganizadores quanto de 
conselheiros médicos do 
governo, sublinha o ímpeto 
do Japão para preservar o 
evento multibilionário em 
meio à oposição pública e a 
uma preocupação profunda 
com um ressurgimento de 
infecções.

O país tem evitado o tipo 
de surto explosivo de coro-
navírus que devasta outro 
países, mas a distribuição 
de vacinas está lenta e o sis-
tema de saúde está no limi-
te em alguns lugares.

O limite para os Jogos, 
que devem começar em 23 

de julho, "será estabelecido 
em 50% da capacidade do 
local, até um máximo de 10 
mil pessoas", disseram os 
organizadores em um co-
municado.

Mas as comemorações 
de uma vitória ou do de-
sempenho de um azarão 
corajoso podem ser frustra-
das, já que os gritos estão 
proibidos. Os organizadores 
também disseram que más-
caras serão exigidas e que 
se pedirá aos espectadores 
que se dirijam diretamente 
aos locais de competição 
e depois diretamente para 
casa.

Os números podem ser 
ainda mais reduzidos de-
pois de 12 de julho se as 
medidas de "quase emer-
gência" contra a covid-19, 
que devem terminar um dia 
antes, forem prorrogadas 
ou devido a quaisquer ou-
tras medidas anti-infecção 
em vigor na ocasião, acres-
centaram os organizadores.

Os espectadores estran-
geiros já foram proibidos 
de comparecer. O estádio 
nacional, que foi construído 
para a Olimpíada de Tóquio 

de 1964 e deveria sediar o 
atletismo e o futebol nesta 
edição, receberia 68 mil 
torcedores, mas agora aco-
lherá menos de 15% de sua 
capacidade.

Mas os direitos de trans-
missão de televisão, como 
o da NBC Universal para 
17 noites de cobertura no 
horário nobre dos Estados 
Unidos, permitirão que os 
Jogos sejam transmitidos 
em todo o mundo.

Os organizadores ainda 
estão estudando se permi-
tem o consumo de álcool 
nos locais de competição, 
disse a presidente da Tó-
quio 2020, Seiko Hashimo-
to. Apesar de os especia-
listas terem demonstrado 
preocupação, Hashimoto já 
havia dito que está cogitan-
do a permissão de até 10 
mil torcedores.

As rendas de ingressos 
provavelmente serão redu-
zidas para menos da meta-
de dos 817,14 milhões de 
dólares esperados anterior-
mente, disse o presidente-
-executivo da Tóquio 2020, 
Toshiro Muto, em uma en-
trevista coletiva.

OLIMPÍADAS DE TÓQUIO

Apesar de alertas, público
poderá chegar a 10 mil

Comitê Olímpico liberou público de até 10 mil pessoas nos jogos, apesar dos 
alertas de especialistas

Tokyo Good/Wikicommons

Da redação

Laelson Rodrigues, 21 
anos, começou sua carreira 
no tênis como boleiro, aos 
10 anos, num clube de sua 
cidade natal, Ribeiro Preto 
(SP). À época, ainda sonha-
va ser jogador de futebol. 
Com o passar do tempo, 
encantou-se pelo tênis, seu 
ecossistema e as oportuni-
dades, e se manteve na mo-
dalidade. Em sua corrida 
para ser um profissional, 
ele deu um importante pas-
so no último domingo (20), 
quando venceu a etapa de 
Cuiabá do Circuito Mato-
-grossense de Tênis.

“Evoluir é o grande ob-
jetivo de disputar torneios 
locais. Consta no meu pla-
no de carreira disputar tor-
neios, com premiações em 
dinheiro, por todo o país 
para ganhar experiência 
como tenista. E também 
para conquistar os prêmios 
e juntar o dinheiro neces-

sário para pagar as viagens 
para os torneios internacio-
nais.”, explica Laelson, que 
faturou o prêmio de R$ 1,5 
mil.

Na final da 1ª Classe 
Pro da Copa Cuiabá, Lael-
son Rodrigues venceu Ri-
chard Gama de virada após 
perder o primeiro set, ten-
do ficado o placar em dois 
sets a um, com parciais de 
4/6, 7/5 e 4/0. Segundo os 
atletas, o condicionamento 
físico foi um dos principais 
fatores determinantes para 
o resultado final. No 3º set, 
prevaleceu aquele em me-
lhores condições.

Com 18 anos, o cuiaba-
no Richard Gama começou 
a praticar tênis aos cinco 
anos, por intermédio do 
pai, que é professor de tê-
nis. Aos 13, foi treinar pro-
fissionalmente no Instituto 
do Tênis, em São Paulo-SP, 
onde permaneceu por cin-
co anos (até os 18 anos). 
Agora, em Cuiabá, continua 

em busca de oportunida-
des para treinar e competir 
como profissional.

“Entrei em quadra cien-
te de um jogo duríssimo, 
pois já havia jogado contra 
ele em outra oportunidade. 
Consegui crescer no decor-
rer do 1º set e por isso ven-
ci. Já no segundo set am-
bos estávamos em nossas 
melhores condições, am-
bos fazendo suas melhores 
jogadas e o Laelson levou 
a melhor. E no terceiro set 
me faltou físico. Faltou fí-
sico e tive algumas dores”, 
avalia o finalista, Richard 
Gama.

PRÓXIMO TORNEIO - 
A próxima etapa do Circui-
to Mato-grossense de Tênis 
2021 será promovida na 
Seven Academia de Tênis, 
de 30 de junho até 04 de 
julho, na cidade de Nova 
Mutum-MT. E o período 
para os tenistas efetuarem 
inscrições será aberto ain-
da nesta semana.

CIRCUITO ESTADUAL

Copa Cuiabá revela novos
talentos do Tênis em MT

Laelson Rodrigues ‘começou por baixo’ e hoje, aos 21 anos, faz planos para 
carreira profissional

Divulgação

tricolor paulista, apesar de 
ter amargado algumas tem-
poradas no banco como re-
serva de Cássio. Por isso, 
ele já faz algumas proje-
ções sobre o que precisa 
ser corrigido para enfren-
tar seu antigo ‘arquirrival’. 
Em sua opinião, é preciso 
apostar mais nas jogadas 
pela lateral, deixando para 
os atacantes Clayson e Cafú 
conduzirem os últimos lan-
ces.

“É errar menos. A gente 
teve vários erros de segun-
da bola, de bolas longas 
que a gente não conseguiu 

jogar nem a primeira nem a 
segunda bola, eu acho que 
é um fator que a gente tem 
que melhorar, sair jogando 
um pouquinho mais tam-
bém, arriscar um pouco, o 
que faz parte do futebol, 
para poder romper as li-
nhas e conseguir esse um 
pra um nas beiradas, com 
Clayson e com Cafú. São 
coisas que a gente tem que 
melhorar para poder en-
frentar o São Paulo”, pon-
tuou.

Apesar de estar sem 
técnico há três rodadas, 
contando com a liderança 

interina do adjunto Luiz 
Fernando Iubel, Walter dei-
xou claro que não vê um 
grande prejuízo ao time. 
Segundo ele, a mudança 
constante é ainda mais pre-
judicial, já que causa um 
‘choque’ na equipe.

“Qualquer mudança eu 
vejo que é difícil. Tanto 
quando chegou o Alberto, 
que estava com o traba-
lho do Luiz, quanto agora 
voltando o Luiz e, sucessi-
vamente, se tiver alguma 
outra troca. Eu vejo que é 
difícil, claro, as mudanças, 
mas o elenco todo tem 


